

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Vinos claretes

Bodega de LA ROSA BLANCA—Borne 3 y 5

Vino Rioja de las bodegas Franco-españolas á una peseta botella sin envase.

Vino Carrascal á 0'65 pesetas id. id.

Borne, 3 y 5

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

Huérfanos de militares

Condiciones para el ingreso

La Asociación Benéfica-escolar de Huérfanos ha remitido á los ministros de Guerra y Marina la convocatoria para cubrir por concurso para el presente mes de Agosto las plazas de instrucción gratuita vacantes en los colegios de escolapios y en los sesenta y tres colegios y academias particulares, cuyos directores constituyen la citada Asociación.

El número de plazas vacantes en la actualidad pasa de 200, fijando en su número prudente las ofrecidas sin limitación.

Las solicitudes deben dirigirse á Su Magestad la Reina, en cuyo nombre ejerce el patronato el general Martínez Campos, acompañadas de los documentos siguientes:

Partida legalizada del nacimiento del huérfano.

Partida de defunción del padre.

Certificado de estudios aprobados en establecimiento oficial.

Certificado de no padecer enfermedad contagiosa y de estar vacunado.

Certificado del disfrute de pensión, de viudedad ó orfandad, ó de no disfrutarla.

La Gaceta de Madrid, el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra y el de Marina publicarán en breve con el mayor detalle, los nombres de los directores en cuyos centros de enseñanza existen varias vacantes, precisando la diversidad de estudios y carreras que comprenden y las residencias de los colegios y academias preparatorias.

Las principales condiciones á que han de sujetarse las ventajas concedidas por la humanitaria Asociación son los siguientes:

1.ª Todos los protegidos por la Asociación disfrutará matriculas gratuitas durante los estudios del bachillerato, presentando oportunamente en las secretarías de los Institutos certificado autorizado por el patrono ó el presidente de la Asociación.

2.ª Serán preferidos los huérfanos de la guerra de Cuba, Filipinas y Melilla en el orden siguiente:

A Los huérfanos de padre y madre.

B Los que no disfruten pensión.

C Los que tengan mayor número de hermanos y se les conozca mayor pobreza.

3.ª Las plazas vacantes, casi en totalidad externas, corresponden á colegios y academias establecidos en Madrid, Valladolid, Guadalajara, Avila, Segovia, Barcelona, Sevilla, Valencia, Cartagena, Ferrol, Cádiz, San Fernando, Zaragoza, Pamplona, Vitoria, Moudoñedo, Zamora, Manzanares, Alcalá de Henares é islas de Cuba y Puerto Rico.

La Asociación benéfica escolar realiza una obra grandemente generosa y merece por ello bien de la patria.

Reyes y príncipes

El Sultán de Turquía

Con motivo de la victoria que acaba de alcanzar el ejército turco sobre el heleno, el Sultán se ha dignado conferir el título de Ghazi (victorioso), á

todos los jefes de las tropas de Tesalia y al general en jefe de ellos, regalando á cada uno una espada de honor, con un puño guarnecido de pedrería. Dicha espada lleva grabada la siguiente inscripción:

«En nombre de Dios, bueno y misericordioso. Esta espada, que es para los otomanos el recurso más precioso de la victoria, ha sido ofrecida por nuestra majestad imperial al general Ghazi..... acompañado de nuestros votos para que sirva en el porvenir de instrumentos para otras victorias y como testimonio del valor y de lealtad de que dió pruebas en la guerra llevada á cabo felizmente, con la ayuda de Dios, contra Grecia. Esta espada puede ser transmitida á los hijos y nietos del general Ghazi..... como un glorioso recuerdo.»

El Rajah de Kapurthala

Hallábase actualmente en París, de regreso de Londres, donde ha asistido á las fiestas del jubileo, el Rajah de Kapurthala, príncipe dotado de las más bellas condiciones físicas é intelectuales.

A pesar de no contar más que veinticuatro años, posee el tacto y la inteligencia de hombre de Estado. Su fisonomía es tan simpática como su personalidad. Alto, moreno, de arrogante presencia; habla perfectamente el francés y el inglés, y apasionadísimo en las artes, presta atención preferente á cuanto con ellas y con el progreso se refiere.

Las tradiciones religiosas de su país prohíben terminantemente á todo ciudadano atravesar el mar; pero el príncipe, desechando estas preocupaciones, se embarcó en 1893 para Europa, resolución que hubo de levantar poca oposición y asombra entre sus compatriotas.

El príncipe toca muy bien algunos instrumentos y canta, y en su país se distingue como jinete de primer orden y habilísimo en la caza del tigre.

Acompañale en este segundo viaje á Europa su esposa, que es una lindísima joven de veintisiete años, de aspecto dulce y gracioso á un tiempo, y vestida como pudiera hacerlo la más elegante parisiense.

La joven pareja, á quien acompaña numeroso séquito, marchará uno de estos días á Bruselas, visitando después á Suiza, y regresando de nuevo en Francia, antes de embarcarse para su país.

Gracias á las admirables condicio-

nes de su soberano, la ciudad de Kapurthala presenta el aspecto de cualquier otra europea, viéndose las calles iluminadas por luz eléctrica y cruzadas por numerosas bicicletas, en tanto que sobre el río pasan ligeras y elegantes embarcaciones, movidas por la electricidad.

Únicamente algunas construcciones y el paso de los camellos, que, ricamente enjaezados, atraviesan Kapurthala, hacen recordar al viajero que se halla en una ciudad oriental.

El emperador Menelik

Este monarca acaba de encargar á Francia la confección de un nuevo modelo para la moneda de plata, el thaler, que se halla en circulación actualmente en Abisinia.

Su majestad, que es un artista de gustos muy delicados, muestra gran afición por la numismática, habiendo asombrado por sus conocimientos en este ramo á más de un inteligente europeo.

El emperador ha pedido á M. Chaplain, miembro del Instituto de Francia, que le presenta el nuevo modelo para el thaler, deseo que ha sido ya ejecutado y solo se espera ahora la aprobación del soberano.

La nueva moneda abisinia lleva por un lado el busto de Menelik, y por el otro el león emblemático de aquel país, y será acuñada en la Casa de la Moneda de París.

También ha sido encargado á dicho grabador Chaplain la confección de una medalla con la efigie de la República francesa, y en el anverso una inscripción conmemorativa del próximo viaje de M. Félix Faure á Rusia, medalla que éste se propone entregar como recuerdo á los soldados y oficiales que el Czar destinará al servicio del presidente durante su estancia en aquella nación.

Fundación régia

La reina Victoria, queriendo dejar una prueba más de sus piadosos sentimientos hácia el pueblo inglés, ha decidido fundar un hospital en Windsor, destinado á cuidar á todos sus servidores cuando éstos necesiten de tal servicio.

La augusta dama quiso por sí misma inspeccionar el sitio donde el hospital ha de edificarse, y uno de estos últimos días, antes de su marcha á Osborne, visitó el terreno elegido, que no es otro sino una hermosa esplanada en el llamado Long-Walk.

La Marina

Norte-Americana

Del crédito aprobado por el Senado de los Estados-Unidos para reparación y construcción de buques, se destinará una cantidad para diques y otra para reparar los buques de la escuadra del Norte del Atlántico.

Será probable que los trabajos no estén terminados en todo el año venidero. El Atlanta no estará listo en igual periodo y el Chicago estará en la escuadra en un plazo de dieciocho meses. En dichos buques se gastarán medio millón de dollars.

El Brooklyn será el buque almirante de la citada escuadra. Los barcos que necesitan otras reparaciones son: Concord, ya casi terminado; Baltimore, Mohican, Charleston, Ranger, Hartford y Pensacola. Se estima en 500.000 libras lo que costará el arreglo de estos buques para prestar servicio activo. Tan pronto como se termine el Baltimore, el Filadelfia entrará en dique, destinando para su reparación 150.000 libras.

El crédito total concedido asciende á 2.750.000 dollars.

El gobierno norte-americano ha celebrado contratos con diferentes sociedades navieras, con objeto de poder emplear como cruceros un cierto número de barcos mercantes. Hasta hoy puede utilizar 31, divididos en cuatro clases, segun la velocidad y el tonelaje, necesitando los de la primera clase desplazar por lo menos 8.000 toneladas y tener una velocidad de 20 nudos por hora.

El armamento necesario para estos 31 barcos es de 46 cañones de 15 centímetros; 46 de seis libras; 93 de 13 centímetros; 93 de 10; 24 de una libra, y 156 cañones revólver; habiendo en presupuesto 2.120.000 francos con ese objeto.

Además, el departamento de Marina ha inscripto otros 31 vapores de comercio, que se utilizarán en caso de guerra para operar como cruceros auxiliares contra los barcos mercantes enemigos. De dichos barcos, ocho estarán en el Océano Pacífico y los demás en el Atlántico. Los buques más pequeños se armarán con cañones de 10 y de 12'7 centímetros, y los más importantes recibirán cañones de 15 centímetros. A los trasatlánticos de la Compañía americana Lino, que navegan entre Nueva-York y Southampton,

se les dotará de cañones de 12 y 15 centímetros, y todos en general llevarán cañones revólvers.

Por acuerdo del ministro de Marina ha comenzado á construirse en la populosa ciudad de Boston un dique seco, que tendrá 213'50 metros de largo y una altura de 9'15 metros por encima de la compuerta situada al nivel del agua media, que será destinada, no solo á la marina de guerra, sino que podrán utilizar también los barcos mercantes.

NOTICIAS

De las provincias:

Ha sido elegido por la Compañía Arrendataria de Tabacos administrador de la provincia de Madrid, D. Sandalio Granja, interventor central de Hacienda, jubilado.

Se han aprobado los nuevos itinerarios de trenes militares entre la Encina y Valencia, Játiva y Alcoy, Cargante y Denia, Valencia y Tarragona, y Lérida, Reus y Tarragona.

Entre Ubeda y Cazorla han sido hurtados 4.200 metros de hilo metálico.

Se ignora quienes sean los autores del hecho.

Se ha colodado en Bilbao la primera piedra de la nueva iglesia que va á erigirse en el terreno de Zabalbide, de aquella villa.

Disparándose un tiro de revolver, se ha suicidado en Valladolid D. Félix Sardon Martín, persona muy estimada en aquella localidad y que ha cía bastantes años se hallaba al frente de un establecimiento de ferreteria.

Parece que unos amores contrarios han sido la causa de tan terrible resolución.

El suicida deja escritas tres cartas; una para el juez, otra para la dueña del establecimiento en que trabajaba, y otra para los dependientes del mismo comercio.

En breve se creará una estación de ferrocarril en Villagarcía (Galicia).

Además del Furor, es posible que vaya también á Huelva, á las fiestas colombinas, la cañonera Perla.



V

VISITO DE NUEVO LA CASA DE STEEFORTH

AQUELLA mañana participé á Mr. Spenlow que necesitaba algunos días de vacaciones. Como no recibía retribución alguna y no podía hacer mal tercio á los intereses del implacable Mr. Jorkins el permiso no ofreció ninguna dificultad. Aproveché aquella ocasión para preguntar por la salud de miss Spenlow; á mi voz temblorosa, á la turbación de mi vista, Mr. Spenlow respondió, sin conmoverse más que si hubiese hablado de cualquiera otra persona que me daba las gracias, y que su hijo gozaba de una excelente salud.

Nosotros los pasantes que pagábamos, lejos de ser pagados, en nuestra calidad de jóvenes vástagos de la orden patricia de los proctores, estábamos tratados con tanta consideración, que era casi siempre dueño de mis acciones y de mi tiempo.

Como no quería, sin embargo, llegar á Highgate antes de la una, pasé un rato muy agradable con Mr. Spenlow, examinando un nuevo juicio de excomunión.

Tratábase de una querrela suscitada entre dos monaguillos, uno de los cuales estaba acusado de haber arrojado al otro una bomba; el volante de dicha bomba se introdujo en el patio de una escuela, y como dicha escuela estaba debajo del alero del tejado de una iglesia, el

viaje. ¡Ah! ya recuerdo; la carta está en el bolsillo de mi gabán; buscadla vos mismo... ¿La hallais?

—Si.

En efecto, era una carta de Peggoty, menos legible que de costumbre, muy lacónica y anunciándome el estado desesperado de su marido.

Mientras que la descifraba, Steerforth continuó cenando.

—Steerforth, le dije, creo que iré á Parmouth á ver á mi niñera. No quiero decir que le sea de gran utilidad, pero me es tan adicta, que mi visita le alegrará: será un consuelo para ella, y es lo menos que puedo hacer, para pagar su afección. ¿No hariais lo mismo que yo en mi lugar?

Quedóse pensativo y reflexionó algunos momentos antes de responderme.

—Si, id, no veo ningún mal.

—Una vez que llegais de Yarmouth, creo inútil decirnos que me acompañeis.

—Me es completamente imposible; esta misma mañana me marchó á Highgate. Hace tiempo que no he visto á mi madre, y me lo reprocha mi conciencia; pues no siempre se halla una madre que ame á un hijo pródigo como ella me quiere á mí. ¿Partireis mañana por la mañana?

—Si, amigo mio.

—Pues bien, deteneos aún un día. Venia á suplicaros que pasaseis algunos días con nosotros: héme aquí, y precisamente os escapais á Yarmouth.

—Vos hablais así, cuando siempre estais dispuesto á emprender alguna expedición.

Quedóse parado un momento antes de responder.

—Vaya, David, retardad vuestro viaje veinte y cuatro horas, y pasad con nosotros el día de mañana. ¿Quién sabe cuando volveremos á vernos? Vamos, concededme este día. Necesito de vos para no hallarme á solas con Rosa Dartle.

—¿Os demostraría demasiado amor, si no me hallase yo delante?

De las islas:

Sóller

El presidente de la Comisión de policía de este Ayuntamiento nuestro particular amigo don Damián Magrner, después de vivísimas gestiones practicadas en el seno de la Comisión ha obtenido de sus compañeros de gabinete que se limpiara la cloaca, de que en diversas ocasiones nos hemos ocupado en las crónicas semanales y que la operación se verifique en la parte del torrente denominado *S' Hort de viu*.

No necesitamos encomiar el acierto con que ha procedido la Comisión al aprobar una mejora de grandísima trascendencia que al fin y al cabo ha de redundar en beneficio de todo el vecindario.

—En la tarde del jueves, un niño de unos siete años, en la carretera del puerto inmediato a la *Mola*, cayóse del carruaje con tan mala suerte que una rueda del mismo le pasó por encima de una pierna y se la dejó fracturada. Fué curado por el médico don Andrés Pastor.

—En la noche del jueves último fué nombrado por los profesores de la *Banda Sollerense*, Director de la misma el joven músico y compositor don Miguel Serra Cardona.

—El movimiento de vapores habido en este puerto durante la semana ha sido el siguiente: Entrada y salida del vapor-correo *Cataluña* para Barcelona el lunes último; el viernes entró procedente de Marsella y Cete el *Isleño* con algunas docenas de pasajeros; y procedente de Barcelona fondó ayer mañana el *Leon de Oro*, con pasaje y variada carga, habiendo retrasado algunas horas la salida, según se dijo, ocasionando con esto no escasas molestias á los pasajeros.

—Como habíamos anunciado oportunamente se efectuó ayer domingo la excursión al *Torrent de Pareys*.

Más de una hora antes de la anunciada para la salida ya se veían bastantes carruajes que se dirijían al puerto.

Una vez celebrada la misa de campaña frente al oratorio de San Ramón de Peñafort, levó anclas el *Leon de Oro* y se dirigió bordeando la alegre costa á la incomparable obra de la Naturaleza, empleando en el trayecto próximamente una hora. Verificado el desembarco, los *touristas* se esparramaron por aquellos pintorescos y agrestes sitios llegando algunos hasta el punto denominado *Sa Fosca* y otros hasta *S' Estaló*. Satisfechos de la excursión regresaron á ésta á cosa de las seis de la tarde.

La expedición hubiera sido seguramente más numerosa á no celebrarse en dicho día la corrida de toros en Palma; apesar de esto, dícese que los expedicionarios pasaban de doscientos.

—C.

9 de Agosto de 1897.

De la capital:

En el *Heraldo* de anoche, vemos que ayer salió un tren de la estación de Palma, el cual pudo llegar hasta Felanitx, por primera vez.

En el tren iban el Director de la Compañía, varios individuos de la Junta de gobierno, el ingeniero señor Estada, el director de *La Última Hora* y un redactor del *Heraldo*.

Celebramos la agradable noticia y las atenciones de que fueron objeto nuestros apreciables colegas.

El señor Gobernador civil de esta provincia, recibió ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Ministro de Gobernación á Gobernador.

Sírvase V. S. hacer presente á las autoridades, partidos liberal y carlista el sincero agradecimiento del gobierno por la sentida manifestación de duelo en la irreparable pérdida que acaba de experimentar la patria.»

El *Boletín Oficial* de ayer apareció orlado, en señal de luto por la muerte del Presidente del Consejo de Ministros, señor Cánovas del Castillo.

Encabeza dicho número una circular del señor Gobernador de la provincia que dice así:

«El Excmo. Señor Presidente del Consejo de Ministros, Don Antonio Cánovas del Castillo, ha fallecido en el balneario de San Agueda (Guipuzcoa) el 8 del corriente mes, víctima de criminal atentado por parte de un anarquista italiano llamado Miguel Angino Golli, que de manera tan infame ha abusado de la hospitalidad que nuestra patria le ofrecía.

Al participar tan infausta noticia á las Corporaciones, Autoridades y habitantes de esta provincia, que por falta de medios más rápidos de comunicación no hayan podido recibirla antes, seguro estoy, que protestarán indignados, como lo hemos hecho todos, como lo ha hecho España entera, como lo han verificado todas las Naciones, contra crimen tan horrendo, privando de la vida que tan necesaria era para el bien de nuestra patria y de la monarquía, á uno de sus más ilustres hijos, estadista y sabio eminente y legítimo orgullo de la tierra que le vió nacer y para quien dió toda su vida, llena de páginas inmarcesibles que grabará seguramente la historia, haciendo justicia á sus talentos.

La Nación viste de luto y pidamos á Dios, que en sus inescrutables designios, reserve días mejores para aquella.

S. M. la Reina Regente, se ha servido encargar interinamente de la Presidencia del Consejo, al Excmo. Señor General Don Marcelo de Azcárraga, que conservará la cartera de Guerra. —Palma 10 de Agosto de 1897.—El Gobernador, Barón de Alcahalí.»

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber denunciado al juez competente á nueve sujetos por haberles ocupado varias armas sin estar provistas de la correspondiente licencia.

—Participa la del puesto de Alcudia haber detenido á un sujeto presunto autor de haber inferido varias heridas con una piedra en la cabeza de un convecino.

—Por la del puesto de Porreras ha sido denunciado al alcalde de la misma un sujeto á quien sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se anuncia para el día 21 del actual, en el Depósito de Guarda-Costas de esta ciudad, las segundas subastas de cuatro aparejos de otros tantos faluchos apresados por fuerza de marinería, cargadas con tabaco de contrabando.

Para mañana á las doce está convocada en este Gobierno de provincia la junta general de Estadística de Viviendas, con objeto de tratar de varios asuntos relativos á la misma.

Los dueños de cafés y tabernas del muelle, han sido citados por los inspectores de policía, para prevenirles que no se repitan en altas horas de la noche, los jaleos y algaradas como han venido haciéndolo hasta ahora.

Los alcaldes de Muro, Lapuebla, Villafranca, Felanig é Inca, han telegrafado á este Gobierno de provincia, protestando contra el atentado de que fué víctima el señor Cánovas y adhiriéndose al sentimiento que siente la nación entera por la muerte del insigne patrio.

El señor Gobernador de la provincia á impuesto una multa al dueño de uno de los cafetines del muelle que, al ser requerido por cierta autoridad para que quitara varias sillas colocadas en mitad de la acera que impedían el paso á los transeúntes, se negó á efectuarlo, contestando con palabras mal sonantes.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde á bordo del vapor *Bellever*, figuraban los señores don Mateo Garau, don José Ribas y su señora, el Marqués de Camps, el diestro *Villita* y su cuadrilla y la cuadrilla de *Niñas toveras*.

De Real orden se han dado las gracias al señor Flores, Delegado de Hacienda, por la brillante recaudación obtenida en esta provincia, y á su vez dicha autoridad ha dado traslado de aquélla á los jefes, interventores y Tesorero, en términos altamente satisfactorios para los mismos.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido la orden para que se abone á doña Felipa Sobrino Madrid, viuda del segundo teniente de infantería de la escala de reserva don Gregorio Cano León, la pensión de 638'75 pesetas anuales.

El señor Delegado de Hacienda en su nombre y en el de los jefes y empleados á sus órdenes, telegrafió ayer al Gobierno constituido, adhiriéndose al duelo general que siente la nación por la muerte del señor Cánovas, y protestando del atentado de que fué víctima dicho señor.

Sigue la ronda de Poniente del Arrabal, con la abundancia de polvo de siempre, en perjuicio de aquellos vecinos y de los que transitan por aquel sitio.

A las cinco y media de ayer tarde salió de nuestro puerto con rumbo á Barcelona, el vapor *Bellever*, llevándose la correspondencia, cincuenta y tres pasajeros y carga.

Durante todo el día de ayer estuvo cerrada una de las puertas de los zaguanes de la Casa Consistorial, Diputación, Gobierno civil y demás centros oficiales, en señal de luto por la muerte del Excmo. señor don Antonio Cánovas del Castillo, presidente que fué del Consejo de Ministros.

Noticias del ejército

Destinos.—Se ha concedido el empleo superior inmediato, en propuesta reglamentaria de ascensos del corriente mes, el segundo teniente del Escuadrón regional de Cazadores de Mallorca, don Antonio Moragues Cabot.

Igualmente se ha dispuesto que el segundo teniente de la reserva retribuida de infantería don Jaime Garcés Alemany, que sirve en comisión, en el regional de Baleares núm. 1, pase á continuar sus servicios en el distrito de Filipinas.

Fincas de Guerra.—Por Real orden fecha 6 del actual, se ha dispuesto que á la brevedad posible, se remita al Ministerio de la Guerra, una relación de las baterías, fuertes, edificios y demás fincas de guerra situadas en la demarcación de cada Comandancia de Ingenieros, que por hallarse fuera de las localidades en que están instaladas las dependencias militares, no puedan estar bajo la continua y eficaz vigilancia de sus funcionarios y para los cuales convenga nombrar personal que las custodie.

Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.—En vista del informe emitido por la Comisión mixta de reclutamiento, ha sido excluido totalmente del servicio militar activo el recluta José Palmer Engrofiat y declarados soldados condicionales los siguientes reclutas: José Coll Vives, Antonio Amorós Ginart, Raimundo Bautista

Busquets, Lorenzo Villalonga Abrines, Bartolomé Alzina Mateu, Juan Roselló Ordinas, Juan Martorell Calvo y Andrés Mateu Pizá.

El Secretario de este Gobierno Militar señor Martínez Cadenas, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de cada uno de los formularios á que han de sujetarse los expedientes sobre pensión ó pagos de tocas, así del Montepío Militar como del Tesoro, los cuales comprenden los siguientes casos:

1.—Viudas sin hijos ó con solo los habidos en su matrimonio con el causante, no existiendo de otros matrimonios de éste.

2.—Viudas con hijos y entenados.

3.—Hijos de un solo matrimonio que soliciten la trasmisión de pensión del Montepío Militar ó del Tesoro.

4.—Hijos de varios matrimonios en el mismo caso.

5.—Hijos huérfanos de padre viudo al fallecer, que solicitan pensión.

6.—Madres viudas de oficiales fallecidos, que solicitan pensión.

7.—Padres, pobres, de oficiales fallecidos para solicitar pensión con arreglo á las leyes de 8 de julio de 1860 y 15 de julio de 1896 ó decreto de 28 de octubre de 1811.

8.—Viudas y huérfanos de individuos de tropa, con arreglo á las mismas leyes y decreto.

8.—Padres, pobres, de individuos de tropa con arreglo á los dos casos anteriores.

10.—Solicitud de pagas de tocas.

Agradecemos vivamente al señor Martínez esta atención que servirá para aclarar muchas dudas y obviar la tramitación de los expedientes en beneficio de las pobres familias de militares, que, por pérdida de algún ser querido en la guerra, se vean obligadas á hacer valer sus derechos.

Al mismo tiempo podemos anunciar al público que en las oficinas de este Gobierno militar se tiene un acopio de dichos formularios, que podrán ser entregados á quien necesite alguno de ellos.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Manifestación de duelo

Barcelona 10 á las 9 m.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado los siguientes acuerdos:

Dar el nombre de Cánovas á la primera calle de importancia que se abra en esta ciudad;

Enviar una lujosa corona para el día de la traslación de los restos;

Celebrar solemnes funerales en la Catedral para sufragio del difunto; y

Revocar los acuerdos por los cuales se había resuelto tomar parte en los festejos que celebra la barriada de Gracia, destinando á los pobres el dinero que se había señalado para dichas fiestas.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Noticias diversas

Madrid 10 á las 9'10 m.

El cardenal Monescillo, á pesar de encontrarse agonizando, se enteró del atentado contra Cánovas y redactó por sí mismo sentidísimos telegramas de pésame á la Reina, al Gobierno y á la viuda del Presidente del Consejo.

En Tánger han visitado al Ministro de España la misiones católica y militar, para expresar su profundo sentimiento.

Autógrafo de la Reina

Madrid 10 á las 11 m.

La Reina regente ha enviado una carta autógrafa sentidísima á la viuda del señor Cánovas, diciéndole entre otras cosas:

«Afectada y desolada por la horrible desgracia carezco de palabras bastantes á expresar mi dolor.

»Vd. ha perdido al ser que tanto la amaba; yo he perdido al consejero leal que me ayudaba cada vez que me era necesario, sobre todo ahora que tanto lo necesitaba la patria.

»El país y la historia le harán justicia y yo conservaré siempre

—Si, amor y odio, dijo Steerforth riendo y tanto insistió que accedí á ello.

Púsose su gabán, encendió un cigarro y partió con la intención de ir á pie hasta Highgate. Púseme también mi gabán y le acompañé hasta la última casa de Londres; pero sin encender cigarro, pues desde aquella vez memorable ya no quería volver á fumar.

A la mañana siguiente, en el momento en que me vestía, recibí la siguiente carta de Mr. Micawber:

«Señor, (pues no me atrevo á decir mi querido amigo Copperfield):

«El que abajo suscribe se esforzó ayer en ocultaros su calamitosa posición; pero la esperanza se ha evaporado en el horizonte. El plazo fatal había ya llegado, como lo prueba un inventario de embargo, en el que se hallan desgraciadamente comprometidos los muebles de Mr. Tomás Traddles, esq., miembro de la distinguida sociedad de Inner-Temple.

«Si faltase una gota de hiel á la copa del que suscribe, la hallaría en el hecho de haber endosado el susodicho Tomás Traddles, por complacencia, una libranza de veinte y tres libras, cuatro sueldos y nueve chelines, cuya cantidad falta.

«Después de un cúmulo semejantes de fatales circunstancias, no es preciso añadir que las cenizas y el polvo de la humillación se han levantado para siempre

«Sobre

«la

«cabeza

«del

«que

«suscribe,

WILKINS MICAWBER.»

¡Pobre Traddles! á pesar de la trágica conclusión de esta carta, conocía demasiado á Mr. Micawber para no

saber que aquella cabeza humillada se alzaría bien pronto, á pesar de las cenizas y el polvo que la cubrían; pero, ¿qué sería de mi pobre condiscipulo, y, con él, de aquella de las diez hijas del vicario, que (frase de triste augurio) le quería lo bastante para esperarle hasta los sesenta años!



su memoria con inmensa gratitud.»

Opinión de Castelar

Madrid 10 á las 11'5 m.

El señor Castelar, interrogado por el corresponsal de un periódico, opina que debe encargarse la formación de gabinete al señor Sagasta.

El corresponsal insinuó:—Y si acaso se impulsara la formación de un gabinete nacional presidido por Vd?

A lo que contestó Castelar:—Yo serviré siempre á la patria, pero fuera del Gobierno.

Noticias de Londres

Madrid 10 á las 11'10 m.

Londres.—Dicen de esta capital que Mr. Woodford ha recibido con horror la noticia del crimen cometido en la persona del señor Cánovas.

Ha manifestado sus simpatías á España, diciendo que en vista del suceso modificará el plan de viaje, apresurándolo con el objeto de expresar su pésame al Gobierno.

Varias noticias

Madrid 10 á las 11'20 m.

Se asegura que el señor Silvela vendrá á Madrid, con objeto de asistir al entierro del señor Cánovas.

Esta noche se esperan comisiones de Murcia, Málaga y otras provincias.

Todavía no ha telegrafiado el señor Weyler á causa, sin duda, de encontrarse en operaciones.

Opinión de Elduayen

Madrid 10 á las 11'20 m.

El señor Elduayen opina que la Corona debe entregar el poder al Sr. Sagasta para que resuelva la cuestión de Cuba, previo un acuerdo entre todos los partidos.

Lotería nacional

Madrid 10 á las 11'50 m.

11'55 »

(Urgentes)

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

Con 240.000 pesetas

El número 2.403, despachado en Sevilla.

Con 90.000 pesetas

El número 3.469, despachado en Barcelona.

Con 25.000 pesetas

El número 9070, despachado en Nules.

Con 4.000 pesetas

Los números 2.504, despachado en La Línea; el 10.975, en Madrid; el 5.569, en Valladolid; el 10.542, en Gijón; el 3.493, en Madrid, el 7.934, en Alicante; el 4.669, en Lérida; el 10.311, en Málaga; el 8.398, en Madrid y el 9.152, en Barcelona.

Protestas de la viuda

Madrid 10 á las 12 t.

La viuda del señor Cánovas se negaba á que se tributaran al cadáver honores de ninguna clase.

«El cadáver me pertenece, decía, y si mi marido rechazaba los honores, solo yo dispongo de sus restos queridos.»

Opiniones de Romero

Madrid 10 á las 12'35 t.

Ha llegado el señor Romero Robledo.

Al ser interrogado por varios periodistas, ha dicho que la muerte del señor Cánovas ha creado una situación difícil para la nación.

Ha añadido que apoyará lealmente al gobierno.

Cree que es necesario el regreso de la Corte á Madrid para abordar la crisis política.

Opina que debe reconstituirse el Gobierno bajo la base del se-

ñor Azcárraga, con los elementos conservadores de todos los matices y rechaza la idea que se le atribuye de pretender la jefatura de los conservadores.

Cree que si estos se unen de buena fé el partido seguirá organizado, pero que nadie debe oponer dificultades al señor Azcárraga.

Ha dicho también que él no las creará.

El partido conservador

Madrid 10 á las 12'50 t.

» » 12'55 »

Caracterizados conservadores aseguran que se reunirán las Cortes antes del plazo señalado.

A ser posible antes se reunirán los exministros y los individuos que componen las mesas de ambas Cámaras para tomar acuerdos que aseguren el presente y el porvenir del partido conservador.

En caso de no resultar avenencia se disolverá el partido.

Suponen que se agrava el porvenir por la imposibilidad de la unión de Romero Robledo y Silvela bajo la jefatura de Azcárraga, en que se había pensado.

El partido conservador seguirá la misma política que hasta aquí.

La única discrepancia se refiere al general Weyler: Romero Robledo es partidario de que continúe en Cuba; en cambio Martínez Campos y Silvela opinan lo contrario.

La impresión general es de que Azcárraga debe seguir en la jefatura del Gobierno á fin de evitar contrariedades y acaso la disolución del partido.

El cadáver del señor Cánovas

Madrid 10 á las 1'40 t.

A las diez de la mañana ha sido bajado el cadáver del señor Cánovas llevándolo en hombros individuos del cuerpo de Migueletes.

Llevaban las cintas del ataud los Condes San Luis, de Villasegura y de Satrustegui y el señor Cánovas Vallejo.

Un piquete de Migueletes ha tributado los honores de ordenanza.

Petición denegada

Madrid 10 á las 4'30 t.

Ha sido denegada la petición hecha al Gobierno por muchos gobernadores de las provincias, para asistir al entierro del cadáver del señor Cánovas, por creer que las actuales circunstancias exigen la presencia de las autoridades en sus respectivos puestos.

Mencheta.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 8 de Agosto de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
290	1	5	2	284

Recuerdos mallorquines 11 de Agosto

1619

Al segundo toque del Sanctus se rompió la campana Bárbara de la Catedral.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Clara: dedicadas á su Titular: exposición á las siete de la mañana. A las diez misa cantada por la Rvda. Comunidad. Al anochechar se cantarán solemnes completas y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime al anochechar, se hará el ejercicio de la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS

Conferencia

Madrid 10 a las 9'45 n.

Ha llegado á esta Corte el señor Linares Rivas.

Esta tarde se ha trasladado al predio Buenavista donde ha conferenciado extensamente con el Presidente interino señor Azcárraga, ignorándose los asuntos de que hablaron.

Comunican de Lisboa que ha causado gran impresión en aquella capital la noticia del asesinato del señor Cánovas.

Disposición.-Otras noticias

Madrid 10 á las 9'50 n.

El Gobierno en vista de las declaraciones hechas por el asesino del señor Cánovas, ha dispuesto que el proceso pase al fuero militar.

Los funerales en sufragio del alma del señor Cánovas se verificarán en la iglesia de San Francisco el Grande, no habiéndose fijado aun el día.

Se ha recibido un telegrama del general Weyler, firmado en Aguacate, en cuya población se hallaba al recibir la noticia.

Nueva conferencia.-Opinión

Madrid 10 á las 9'55 n.

El señor Romero Robledo ha conferenciado largamente con el señor Cos-Gayón cambiando impresiones.

El señor Romero Robledo se ha mantenido bajo el mismo punto de vista que ya he telegrafiado.

Los amigos del señor Elduayen, consideran posible que el señor Sagasta ocupe el poder.

El entierro

Madrid 10 á las 10'00 n.

» » 10'05 n.

Se ha fijado el jueves próximo á los cuatro de la tarde, para el ceremonial del entierro del cadáver del señor Cánovas.

El itinerario que recorrerá la comitiva es el siguiente: Paseo de la Castellana y de Recolectos, siguiendo por las calles de Alcalá, Mayor y cuesta de las Vegas, efectuándose al final de esta el desfile.

Asistirán al entierro los empleados de todos los ministerios, el clero parroquial y cofradías sacramentales.

Escollarán el féretro los individuos del Real cuerpo de Alabarderos.

Manifestaciones del señor Bosch

Madrid 10 á las 10'15 n.

» » 10'20 »

» » 10'25 »

» » 10'30 »

He hablado estensamente con el señor Bosch, el cual contestando á varias de mis preguntas me ha manifestado que las actuales circunstancias exigen que el partido conservador sostenga la unidad. Hemos perdido á Cánovas pero no debemos perder su obra.

Para ello necesitamos un jefe que nos guíe, y yo por mi parte, estoy dispuesto á acatar al que se designe aun que en el fondo de mi corazón no fueran simpático. ¿Y quien debe designar este jefe? le pregunté.

Somos monárquicos ha dicho. La Reina ha hecho ya la designación de la jefatura y preciso es respetarlo.

El señor Azcárraga, añadió, puede despertar menos rivalidades que muchos otros conservadores, pues su carácter militar le ha distanciado de la lucha y de las pasiones, no significándose tanto como los demás prohombres del partido.

Por último, dijo, lo único á que debe atender el partido conservador, es á la unidad absoluta y al

acatamiento de lo dispuesto por la Regente, y de este modo hará menor su desgracia.

Dos noticias

Madrid 10 á las 10'40 n.

A la entrada de la Huerta ha sido colocada esta tarde una mesa con varios pliegos de papel, los cuales han quedado cubiertos de firmas á las pocas horas.

Además hay sobre dicha mesa varios montones de telegramas cerrados.

La capilla ardiente donde será expuesto el cadáver, se instalará en el vestibulo del edificio de la Huerta.

Consejo de Ministros

Madrid 10 á las 10'50 n.

En el Consejo de Ministros que acaba de celebrarse, se han ocupado de los últimos detalles de las honras fúnebres que deben celebrarse en sufragio del alma del señor Cánovas, aprobándose las noticias que acerca del particular tengo telegrafiadas.

Abrirán la marcha cuatro batidores de la guardia civil vestidos de media gala y formarán la escolta de honor 25 individuos montados del mismo instituto.

En definitiva el trayecto que recorrerá el cortejo es el siguiente: Cuesta de San Vicente, siguiendo las calles de los Reyes y Ancha, el paseo de Luchana y las calles de Goya y Serrano, efectuándose en esta última el desfile.

Nuevas manifestaciones del asesino

Madrid 10 á las 11'10 n.

El asesino del señor Cánovas ha dicho que el atentado de Santa Agueda no será el último que se cometa, según se acordó en un meeting celebrado en Londres.

El general Weyler ha enviado un telegrama de pésame al señor Dupuy de Lome, el cual le ha contestado diciéndole que el espíritu del señor Cánovas seguirá rigiendo en todos los destinos de España.

Desde Washington.-El señor Gamazo.

Madrid 10 á las 11'16 n.

Dicen de Washington que Mr. Cleveland al saber la noticia del asesinato del señor Cánovas, se indignó contra los anarquistas, y dijo que el mundo civilizado en masa debiera protestar contra las vilezas de tales individuos.

Seguro estoy, añadió, que Europa ha perdido la mejor eminencia.

El señor Gamazo opina que no debe apresurarse la solución de la política, debiéndose buscar una fórmula para que sigan en el poder los conservadores.

Un telegrama

Madrid 10 á las 11'20 n.

El telegrama remitido por el general Weyler dice así:

«Entérome con gran sentimiento de la desgracia ocurrida en Santa Agueda, de la que ha sido víctima el señor Cánovas.»

Entre los telegramas de pésame que ha recibido hoy el Gobierno, figura uno del presidente de la república de Chile.

Desde Nueva-York

Madrid 10 á las 11'30

Nueva-York.—El periódico el Herald dice que los americanos recordarán eternamente los esfuerzos hechos por el señor Cánovas, para mantener buenas relaciones entre España y los Estados Unidos.

El vicario eclesiástico de Madrid, ha suspendido las funciones á los curas-párrocos de las iglesias de la Concepción y de San

Lorenzo que asistieron al banquete carlista.

Lo que dijo la viuda

Madrid 10 á las 11'35 n.

Zumarraga.—Al partir el tren que conduce el cadáver del señor Cánovas, la viuda de éste dijo: «Rueguen todos á Dios por el alma de mi querido esposo, cuya vida ha sido una serie de sacrificios en aras de todos.»

El señor Azcárraga ha recibido miles de telegramas de pésame, entre ellos uno de la redacción de la *Voz de España* que se publica en Montevideo, el cual dice que dá el pésame en nombre de 30000 españoles.

Declaración

Madrid 10 á las 11'40 n.

El señor Estrada Palma presidente de la junta filibustera de Nueva-York, ha declarado que el asesinato del señor Cánovas, no es obra de ningún partido cubano.

Ha protestado contra el crimen y ha dicho que el señor Cánovas lo había provocado por su conducta.

Desde la Habana

Madrid 10 á las 11'45 n.

Dicen de la Habana que la noticia de la muerte del señor Cánovas causó gran alarma entre el vecindario y especialmente en la bolsa, habiéndose reaccionado al saberse que se había encargado de la presidencia el Señor Azcárraga.

Los Directores de los periódicos de aquella capital, celebraron una reunión, acordando no publicar la noticia hasta que aparezca en la *Gaceta*.

«La Epoca»

Madrid 10 á las 11'55 n.

La *Epoca* haciendo referencia á los amigos del señor Elduayen, niega que sean ciertas las versiones políticas telegrafiadas á *El Liberal* y añade que con la desaparición del señor Cánovas no se desgredará el partido.

El señor Silvela

Madrid 11 á las 2'10 m.

Mañana llegará á esta Corte el señor Silvela, con objeto de asistir al entierro del señor Cánovas, regresando inmediatamente á Málaga.

Se asegura que esperará conocer la nueva marcha política y una vez examinada seguirá nuevos derroteros.

Más sobre el Consejo

Madrid 11 á las 2'25 m.

Otro de los acuerdos tomados en el Consejo celebrado anoche es ampliar en toda España la ley derepresión contra el anarquismo.

Al pasar el tren que conducía el cadáver del señor Cánovas por Valladolid, el anden de la estación estaba repleto de gente, que ha acudido á dicho sitio para tributar el último homenaje al insigne estadista, gloria de España. La viuda estaba durmiendo.

Llegada de Woodford.--Los filibusteros

Madrid 11 á las 2'55 m.

Se asegura que Mr. Woodford llegará á Madrid el día 22 del corriente.

En los centros filibusteros de Nueva-York, La Florida y Cayo-Hueso, se han prohibido toda clase de manifestaciones respecto al asesinato del señor Cánovas.

No se ha recibido ninguna noticia oficial de Cuba ni Filipinas.

Mencheta.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Pontede, 21: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Literas.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Agosto de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Pansy», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», capitán Roldós, para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osle, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñago, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasejes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Questan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

BAÑOS Y AGUAS DE RIBAS

Agua bicarbonatada, variedad sulfatada de temperatura templada

Escelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-estimulante. Habitaciónes amuebladas para familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta, tanto por temporada larga como por días, pisos independientes y con todas comodidades, precios sumamente módicos, rebajas á los que estén larga temporada. Para pedidos de habitaciones y más detalles: Unión, 23, 1.º Barcelona.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primer y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de Siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiere del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándolas á las leyes internacionales, teniendo así, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06

Siniestros pagados por la misma 5.803.943'11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5

BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serfín, 21, principal

Palma de Mallorca

JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE

DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO

—NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)—

Para evitar que el público sea engañado por equívocas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otras, es preciso recordar que todos los productos y el

JARABE PAGLIANO

de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse á la casa

ERNESTO PAGLIANO

de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA

Exigir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fábrica depositada según la ley.

Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Paseo del crédito, 4.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosforada.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

- 1.º NEUROSINE-JARABE
- 2.º NEUROSINE-GRANULADA
- 3.º NEUROSINE-OBLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Depsito general: CHASSAING Y C.º, 6, av. Victoria, París.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Imprenta de Amengual y Muntaner



La Fosfatina Fallières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desdese, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasejes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Centro de toda clase de colocaciones

Este centro se dedica á proporcionar personal á todos los que lo necesitan y colocación á los dependientes, oficiales, escribientes, meritorios y aprendices para el comercio, industrias y oficinas, así como á los cocineros, cocheros, criados, nodrizas, camareras y sirvientas. Se facilitan también para Barcelona, Valencia, Málaga, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Lares y otros puntos de America.

Se encarga también del cobro de toda clase de cuentas, alquileres y censos, por difíciles que éstos sean.

Advertencia: Todo personal y colocación facilitado por este Centro, será de buenas referencias.

Dirigirse en Palma, calle Fonollar, número 1, frente Santa Clara.

Venta

de la finca «San Gualter» de tres cuarteradas, poblada de almendros, con casa rústica, sita á la orilla de la carretera de Establiments, á 5 kilometros de esta capital.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

PERRO

Se ha extraviado uno de raza podenca con manchas blancas y grises. Se gratificará al que lo devuelva en el café de la Plaza de Abastos, llamado «Ca s'Español».

Para Mayaguez

Saldrá del 25 al 30 del corriente, la polaca

ACANCIA

Admite un resto de carga á flote.

Para informes y despacho: Bernardo Estela, Marina 62.